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本报讯（记 者 邓浩 见 习 记
者 谢君）1 月 14 日，市人大代表，
区委常委、区纪委书记、区监委
主任雷先斌建议，推进江津区深
度融入西部陆海新通道建设，以

“建设重庆西部陆海新通道主枢
纽”为目标，深度融入国家开放
战 略 ， 实 施 更 大 范 围 、 更 宽 领
域、更深层次对外开放，建设在
全国有影响力的内陆开放前沿和
陆港型综合物流基地。

2022年11月2日，市长胡衡华
到江津调研指出，要充分发挥江
津 区 的 空 间 承 载 能 力 和 小 南 垭
物 流 中 心 的 作 业 能 力 ， 将 独 特
区 位 优 势 更 好 转 化 为 开 放 发 展
优 势 ， 推 动 西 部 陆 海 新 通 道 江
津 班 列 实 现 快 速 增 长 ， 扩 大 农
产 品 进 出 口 规 模 ， 提 升 货 运 、
贸 易 便 利 化 水 平 ， 为 重 庆 西 部
陆 海 新 通 道 建 设 承 担 更 大 的 使
命担当。

雷先斌建议，支持江津区建
设西部陆海新通道主到发站点，
发挥小南垭铁路物流中心效能，
2024 年西部陆海新通道江津班列
在全市西部陆海新通道班列开行
占比 50%以上；支持江津区推动
国际班列汇集，出台市级扶持政
策支持西部陆海新通道国际铁路
联运班列开行，同时发挥小南垭
物流中心主城南部区位优势，引
导中老、中越、中缅等国际铁路
班 列 集 中 在 小 南 垭 物 流 中 心 到
发；支持西部陆海新通道江津班
列上行班列运价下浮比例扩大至
不低于30%。

市人大代表雷先斌建议：

推进江津区深度融入西部陆海新通道建设

本报讯 （记者 邓浩 见习记
者 谢君） 1 月 14 日，市人大代
表、李市镇黄桷村党委书记、村委
会主任王刚建议，加强快递物流体
系末端建设。

农业农村部于2016年推动实施
信息进村入户工程，并于2020年推

动“互联网+”农产品出村进城工
程试点，重庆 6 个区县获此殊荣，
以促进农产品种得出、叫得响、卖
得远、好价钱。但依然存在村级物
流体系未畅通、农产品物流成本
高、运输损坏率高、对生鲜农产品
运输有限制等问题。

王刚建议，畅通渠道，由市
邮政管理局牵头，组织各快递企
业打通村级寄递渠道，依托现有
益农信息社、邮乐购、村村旺等
站点，设立村级服务站点。加强
政策扶持，由市商务委牵头，针
对农产品寄递成本高的现状，政
府应设立专项资金，对电商企业
或快递企业按照每单进行补助。
同时，在冷链项目中加大对快递
企业的补助力度。

市人大代表王刚建议：

加强快递物流体系末端建设

本报讯 （记者 邓浩 见习记
者 谢君） 1 月 14 日，市人大代表、
重庆建工工业有限公司焊工、江津
区总工会副主席（兼）文娟建议，进
一步完善村卫生室管理体制。

文娟在调研中发现不少村卫
生室存在管理体制不够完善、乡

村医生年龄结构老化等亟待解决
的问题。

文娟建议，进一步完善村卫生
室管理体制，从市级层面进一步明
确村卫生室公益属性，把村卫生室
的建设纳入村委会建设的总体规
划，合理配置村卫生室医疗设备、

仪器等基本医疗卫生资源，由村委
会统一管理行政村卫生室，村主任
作为行政村卫生室法定代表人，卫
生院负责对村卫生室进行业务和技
术指导；市级层面建立统一的乡村
医生养老保险制度，由市人社或财
政部门牵头，参照企业职工养老保
险或乡镇卫生院职工养老保险办
法，建立覆盖全市所有乡村医生的
养老保险制度，解决乡村医生后顾
之忧，稳定乡村医生队伍。

市人大代表文娟建议：

进一步完善村卫生室管理体制

本报讯 （记者 邓浩 见习记
者 谢君） 1 月 14 日，市人大代
表、重庆循源律师事务所主任吴嘉
斌建议，修订《重庆市老旧住宅增
设电梯建设管理暂行办法》，进一
步明确部门职责、申请条件、审查
流程、维护管理等。

2017 年 《重庆市老旧住宅增
设电梯建设管理暂行办法》 出台
至今，江津累计受理老旧住宅增
设电梯405件，办理工程规划许可
手续385件。但是，随着工作不断
深化，原有政策在加装电梯的准
入门槛等方面逐渐暴露出一些矛

盾和问题，亟需进一步完善顶层
设计解决。

吴嘉斌建议，市级层面尽快修
订完善《重庆市老旧住宅增设电梯
建设管理暂行办法》，特别是对实
施条件、异议判定、调解补偿、资
金补助等关键问题给出指导性意
见。增加调解补偿机制和异议判定
条款，调整征求意见方式，进一步
简化办理流程，加强电梯安装过程
中涉及的公共设施改造。

市人大代表吴嘉斌建议：

修订《重庆市老旧住宅增设电梯建设管理暂行办法》

本报讯（记者 邓浩 见习记
者 谢君）1 月 14 日，市人大代表、
区委农业农村工委书记、区农业农
村委主任、区乡村振兴局局长杨栋
群建议，支持重庆市花椒产业高质
量发展。

据市农业农村委统计，至2022

年末，全市花椒在地面积137.04万
亩、鲜花椒年产值 35.3525 亿元、花
椒加工品产值 62.3529 亿元。花椒
产业是即将孵出的我市下一个100
亿级的农业优势特色产业。

杨栋群建议，加强顶层设计，
出台重庆市“十四五”花椒产业发

展规划，明确全市花椒产业总体目
标、发展思路和阶段任务，促进全
市花椒产业高质量发展。健全产
业链条和花椒产业标准化体系，
做优产业集群。加大科技投入，
进一步加强花椒种植、加工、运
输全程机械化、智能化研究。支
持江津国际花椒产业城一级调味品
专业市场建设和先锋特色食品产业
园建设，推进建设中国（重庆）国
际农产品加工产业园落地。

市人大代表杨栋群建议：

支持重庆市花椒产业高质量发展

本报讯 （记者 邓浩 见习记
者 谢君）1 月 14 日，钟红兵、李嘉、
周建、胡代升、代大维、彭蓉、冷涛
等 7 名市人大代表建议，加快推进
同城化通道建设，助推江津加快
实 现 与 重 庆 中 心 城 区 同 城 化 发
展，深度融入成渝地区双城经济
圈建设和重庆“一区两群”协调
发展。

市人大代表，区委常委、组织
部部长钟红兵建议，尽快建设小南
海长江大桥，市级层面加快推动该

项目，力争 2023 年至 2024 年期间
开工建设。同时，综合考虑用好小
南海过江通道资源，建设公轨两用
大桥，将轨道18号线从跳磴南站延
至珞璜片区，与规划的轨道江鱼线
衔接。

市人大代表、区财政局党组书
记、局长李嘉建议，加快推进支坪
长江大桥建设。

市人大代表，西部（重庆）科
学城江津片区党工委副书记、管委
会主任，双福工业园发展中心主任

周建建议，加快轨道交通17号线三
期（石家院子—双福）规划建设。

市人大代表、国网重庆江津区
供电公司营销部主任胡代升建议，
将轨道交通19号线一期（鼎山—大
学城中路）纳入近期规划，加快推
进建设。

市人大代表、区政务服务办主
任代大维建议，推进铜罐驿长江大
桥建设。

市人大代表、重庆福城医院院
长彭蓉建议，推进珊瑚大道东延伸
线建设。

市人大代表、重庆润通科技有
限公司SQE主任工程师冷涛建议，
推进七纵线曾家至走马段建设。

钟红兵等市人大代表建议：

加快推进同城化通道建设

本报讯 （记者 邓浩 见习记
者 谢君） 1 月 14 日，市人大代
表、重庆江记酒庄有限公司董事
长陶石泉建议，进一步加快成渝
两 地 产 业 分 工 协 作 融 合 发 展 示
范，进一步深化成渝地区双城经
济圈建设。

陶石泉建议，进一步强力推
动成渝地区双城经济圈产业分工协
作，加快构建成渝地区双城经济圈
现代产业体系，形成产业协同发展
机制，搭建产业开发开放合作平
台，坚持市场主导、政府引导，优
化、稳定、提升产业链供应链，优

化重大生产力布局，培育具有竞争
力和影响力的产业集群，协同开展
双向集群招商、产业链互补招商。
深化泸永江融合发展示范区建设，
聚焦交通基础设施、现代产业体
系、区域协同创新、国土空间布
局、生态环境保护、体制机制改
革、基本公共服务等方面，强化举
措、重点突破，加快建设泸永江内
联外畅的交通网、协同互补的产业
链、高效便捷的生活圈。

市人大代表陶石泉建议：

进一步加快成渝两地产业分工协作融合发展示范

本报讯（记者 廖洋 廖秋平）
1 月 13 日，市政协委员，区委常
委、统战部部长黄丁建议，加快推
动重庆主城都市区建设，为成渝地
区双城经济圈建设增添动力。

黄丁从四个方面提出建议，
即：加大推进同城化发展力度，提
升主城都市区发展能级；加快构建

协同发展机制，提升主城都市区综
合竞争力；加强与周边区域合作力
度，拓展重庆都市圈腹地范围；突
出关键环节，推动主城都市区建设
破题起势等。

江津是四个重庆主城都市区同
城化发展先行区之一。作为在津市
政协委员，黄丁在建议中特别关注

江津区等同城化发展先行区及其他
主城新区在加快推动重庆主城都市
区建设中的重要作用和发展机遇。

他建议，全面提升基础设施互
联互通能力，加快建设“轨道上的
都市区”，实施轨道交通成网计划
和 TOD 综合开发，推动东中西槽
谷内部轨道交通加速成网；加快做
大做强集群产业，推动实体经济与
数字经济深度融合；公共服务率先
实现同城化，推动优质教育设施
从中心城区向12个区延伸。

市政协委员黄丁建议：

加快推动重庆主城都市区建设

市政协委员罗明兰建议：

支持江津加强丘陵山区智慧农机发展
本报讯 （记者 阮瑞雪 杨安

迪） 1月13日，市政协委员、区人
大常委会副主任罗明兰建议，加
大对江津区的支持，加快推动江
津建成国内领先、世界一流的丘
陵山区智慧农机装备产业基地和
应用示范基地，合力推进农机装
备产业高质量发展。

罗明兰建议，加大对江津农

机研发项目的支持，江津围绕主导
产业发展最亟需解决的问题，做好
调研，提出需求，市科技局加强引
导和支持，纳入市级科研项目管
理，构建农机装备创新体系，适度
取消或弱化农机资质限制，鼓励
更多企业投入农机研发和生产。
加大对农机装备制造的支持，帮
助江津编制高定位、高标准的农

机装备产业建设规划，市级项目
资 金 加 大 对 江 津 农 机 产 业 的 倾
斜 ， 调 整 优 化 农 机 购 置 补 贴 政
策。加大对高标准农田建设和农
田宜机化改造的支持，江津围绕
丘 陵 、 山 地 等 不 同 类 别 应 用 场
景，做好相关产业全域谋划，推
进万亩粮油产业智慧农机应用场
景建设。市农业农村委在高标准
农田建设及农田宜机化改造上加
大项目建设指标和资金支持，推
动设立全国丘陵山区农田宜机化
改造财政专项资金。

市政协委员李彤建议:

重视城市道路绿化对行车安全的影响
本报讯（记者 刘星欣 吕晓）

1 月 13 日，市政协委员、副区长、
农工党 江 津 区 工 委 主 委 李 彤 建
议 ， 重 视 城 市 道 路 绿 化 对 行 车
安 全 的 影 响 ， 加 强 城 市 道 路 绿
化 的 方 案 审 批 、 日 常 管 理 和 工
作 监 督 ， 不 断 提 升 道 路 交 通 安
全水平。

李彤建议，部门互相协作，

确保方案科学，建设单位在道路
绿化规划阶段要充分征求公安、
交通和城市管理等部门和专家建
议意见，相关管理部门严格审查
审批绿化方案，确保严格按照国
家 相 关 设 计 规 范 和 标 准 科 学 布
局。加强日常管理，保障行车安
全，中央分隔带，侧分带种植形
式 ， 在 一 个 区 间 内 不 宜 变 化 频

繁，地被种植修剪高度，应该控
制在 1 米以内；道路交叉口和掉
头口的视距三角形范围内，绿化
植 被 高 度 应 控 制 在 0.6 米 以 下 ，
不种植高大乔木和修建建、构筑
物，不放置任何广告牌，避免遮
挡行车安全视距；行道树干高交
净空应该控制在 2.8 米以上，交
通 标 志 周 边 种 植 密 度 应 适 当 降
低，并及时修剪，避免对交通标
志的遮挡。政府加强监督，建立
长效机制，最大限度创造更加舒
适、安全的行车空间。

市政协委员李祖琪建议：

切实加强农村供水安全保障
本报讯 （记者 阮瑞雪 杨安

迪）市政协六届一次会议上，市政
协委员、区政协副主席、民革江津
区委会主委李祖琪聚焦农村供水安
全保障问题，提交了《关于切实加
强农村供水安全保障的建议》。

李祖琪建议，开展专题研究，

加快推进城乡供水一体化工作，市
级相关部门加快推动重庆水务集团
对供水资源的整合进程，并成立工
作专班，研究制定城乡供水一体化
的工作推进方案。因地制宜，加快
农村供水资源整合，将制水规模
小、供水保障率低的水厂进行规模

化整合，对已建成供水工程进行
规范化引导、专业化运营，对新
建供水工程探索采取依托市属国
有企业工程建设+运行管理一体化
的模式，吸引社会资本参与农村
供水工程建设和管理，加大大型
水库等重点工程建设。提升农村
供水水质关键还在强化监管，全
覆盖落实好自检、巡检、抽检的

“三级”检测工作，开展农村供水
水质达标集中整治等。

市政协委员刘安兵建议:

调整优化有序用电序列，加强工业用电保障
本报讯（记者 刘星欣 吕晓）

1月14日，市政协委员、区政协副
主席、民盟江津区委会主委刘安兵
建议，调整优化有序用电执行顺
序，出台政策支持企业自备电，
加大节约用电宣传力度，多措并
举强化工业领域电力保障。

工业是全市经济发展的重要

支撑。2022 年迎峰度夏期间，电
力供应形势严峻，为保障民生用
电，工商业主动让电于民，给工
业经济发展带来较大影响。

刘 安 兵 建 议 ， 加 大 统 筹 力
度 ， 调 整 优 化 有 序 用 电 执 行 顺
序 ， 按 照 全 市 电 力 缺 口 量 ， 将
机 关 事 业 单 位 、 景 观 工 程 用 电

作 第 一 序 列 ， 商 业 综 合 体 错 峰
用电作第二序列，工业错峰用电
作第三序列，更大力度保障工业
企业电力供应；出台政策支持企
业 自 备 电 ， 按 照 企 业 出 资 一 部
分、政府补贴一部分的方式，支
持企业在有序用电期间自备大型
发电机组，保障生产经营正常进
行 ； 进 一 步 加 大 节 约 用 电 宣 传
力 度 ， 实 现 宣 传 进 小 区 、 入 民
心 ， 真 正 形 成 全 社 会 参 与 节 约
用电的良好氛围。

本报讯 （记 者 刘星欣 吕
晓） 今 年 重 庆 两 会 ， 市 政 协 委
员、区政协副主席、九三学社江
津区工委主委徐高建议，提早谋
划重庆新机场临空经济区，促进
区域经济社会高质量发展。

徐高建议，提早布局建设与

重 庆 新 机 场 联 通 的 轨 道 、 高
铁 、 快 速 路 、 穿 越 缙 云 山 隧 道
和 物 流 通 道 ； 推 动 璧 山 、 永
川 、 江 津 共 谋 共 建 共 享 重 大 基
础 设 施 和 公 共 服 务 设 施 ， 协 同
布 局 产 业 体 系 和 城 市 功 能 ， 统
筹 考 虑 重 庆 新 机 场 航 空 港 区 、

综 合 服 务 区 、 产 业 集 聚 区 、 现
代物流区、生态防护区等功能分
区，促进区域协同一体化发展；
在 缙 云 山 以 西 的 璧 山 － 江 津 槽
谷 地 带 （江 津 包 含 油 溪 、 吴 滩
镇），谋划布局重庆西部空港新
城 或 重 庆 西 部 临 空 经 济 区 ， 依
托 江 津 长 江 港 区 和 江 津 综 合 保
税 区 ， 打 造 空 、 铁 、 港 、 水 、
岸、产、城等有机融合的高效经
济体。

市政协委员徐高建议:

提早谋划重庆新机场临空经济区

市政协委员王凯建议：

多措并举推动民营经济持续高质量发展
本报讯（记者 廖洋 廖秋平）

1 月 15 日，市政协委员、重庆恒
亦明物联网科技有限公司总经理
王凯建议，在疫情防控背景下，应
多措并举为民营企业纾困解难，推
动民营经济持续高质量发展。

新冠肺炎疫情发生以来，民

营 企 业 遭 受 严 重 冲 击 。 王 凯 建
议，疫情期间设立企业开办服务
窗 口 ， 推 进 企 业 便 利 化 登 记 模
式，办理营业执照、企业设立、
变更(备案)等全程网上办“零见
面 ” 服 务 模 式 ； 建 设 并 运 行 好

“12345”政府服务热线平台，集

中受理民营企业的咨询求助、维
权举报，并分类转办至各相关主
管部门，限时督促回复；积极推
行“网上办”，引导群众在线查询
办事指南、办理相关业务，保证
企业办事方便快捷。

同时，加强金融支持力度，
出台相关政策和管理细则，支持
疫情期间企业贷款逾期不良信用
记录化为零，暂缓还贷压力，并
推行柔性执法。


